
要闻政事NEWS2017年7月8日 星期六
统筹：王长善 编辑：李要好 美编：宋笑娟 校对：明镜AA02

本报讯 昨日记者从市总工
会获悉，2017年职工应急救护培训
将于本周日开班，目前尚余少量名
额，有需求的工会会员抓紧时间报
名了。

现代生活的快节奏、多元化不
可避免给我们的生命健康带来一
些不确定性。为帮助工会会员掌
握基本的应急救护技能，2017年郑
州市总工会将应急救护培训常态
化，让职工广泛参与，普及急救知
识，掌握急救技能，提高职工防灾
避险和自救互救能力。

全年计划培训 1200人左右，
每期培训约 100人。自 4月 14日
微信接受报名开始，截至目前已
经报名 700余人，还剩余 400多个
名额，市总工会提醒有需求的工
会会员抓紧时间通过“郑州工会
会员服务”微信平台报名，每张工
会卡只限本人参加。

培训内容：急救常识、常见意
外伤害的处理(一般出血、鼻出血、
扭伤、冻伤、动物咬伤、烧烫伤、触
电、雷击避险、溺水、燃气泄漏、踩踏
伤、中风、意识不清、清除口腔异物、
胸闷胸痛、气道梗阻)、创伤救护、心
肺复苏（CPR）和自动体外除颤仪
(AED)的使用。

培训地点：郑州市职工之家
一楼多功能厅（郑州市建设路文
化宫路交叉口东南角）。

本期培训时间：7月9日（本周
日）09:00~12:00，13:00~16:00。名
单是按照本微信平台报名的先后
顺序并通过电话确定的，已经报名
未能参加本期培训的可以参加以
后安排的培训。
郑报融媒记者 李爱琴

本报讯 记者从昨日举行的宇通校车
暑期高峰论坛上获悉，2016年全国专用
校车销量达到近 2.3万辆，其中宇通销售
校车近9000辆，市场占有率约36%。

今年正值国家《校车安全管理条例》
颁布 5周年，在这 5年期间，不仅运营企业
积极探索安全运营办法，校车制造企业也

从技术及智能化层面实现车辆安全提
升。据介绍，目前宇通校车已覆盖 5米到
11米，19座到 56座的全系列产品，满足从
幼儿到中小学生各年级段的乘车需求。
宇通校车还搭载了智能升级版的“安芯”
系统，提供车辆监控、学生乘车统计、学生
动态查询等多项功能服务。

记者了解到，截至 2016年底，我国专
用校车保有量达到 14万辆。随着各地校
车运营经验的增加，市场化运作的方法逐
渐成为主流，现阶段我国校车运营已不
再依赖于政府的补贴，走上了良性的发
展道路。
郑报融媒记者 聂春洁 通讯员 孙琼晨

本报贵阳专电 昨日上午，由传媒杂
志社与贵州日报报业集团联合主办、为期
两天的第十二届中国传媒年会在贵阳启
幕。各传媒集团代表，广播电视台、报刊
社、新媒体企业、科研机构、相关管理部门
的代表以及部分高校师生，近 300人参加
了本届年会。郑州报业集团旗下的北京
吉客多科技有限公司入选“2016~2017推
动媒体融合十佳传媒科技企业”。

年会以“喜迎党的十九大——媒体深
度融合与大数据”为主题，与会嘉宾进一

步深入学习贯彻了习近平总书记系列重
要讲话精神，抢抓学习宣传党的十九大和
大数据加快发展两个重大机遇，交流分享
全面深化改革、全面深度融合的体会和经
验，持续提升主流媒体传播力、引导力、影
响力、公信力，以新闻舆论工作和媒体融
合发展双优异的成绩，为党的十九大胜利
召开营造浓厚氛围。

由传媒杂志社联合中国新闻文化促
进会、中国广电协会、中国互联网协会及
中国人民大学、北京大学、清华大学等著

名高校新闻传播学院共同策划和组织的
“中国传媒年会”，至今已经连续举办了
十二届，得到了行业有关部门和领导的
关怀和大力支持，也受到了业界的广泛
欢迎，已成为传媒行业影响力极大的年
度盛会。

本届年会上，组委会为获得“2016~
2017推动媒体融合十佳传媒科技企业”的
代表颁发了证书，郑州报业集团旗下的北
京吉客多科技有限公司位列其中。
郑报融媒特派记者 左丽慧

本报讯（记者 王继兵 刘俊礼）昨日
上午，市工商业联合会第十八次会员代表
大会开幕，来自全市各级工商联组织和非
公经济各个行业的近 500名代表齐聚一
堂，听取并审议市工商业联合会第十七届
执行委员会工作报告，选举产生市工商业
联合会第十八届执行委员会和领导集体。

省委常委、统战部长陶明伦，省委常
委、市委书记马懿，省政协副主席、省工商
联主席梁静，省委统战部副部长、省工商
联党组书记杨京伟，省工商联副主席孔火团，
省工商联秘书长马跃峰等到会祝贺。

市领导程志明、靳磊、白红战、杨福平、
赵新中、刘东、朱专兴、李新有、王顺生、
薛景霞等出席会议。

梁静代表省工商联、总商会对郑州市
工商联过去5年的工作给予充分肯定。她
指出，郑州市工商联在市委、市政府的正
确领导下，按照省委统战部和省工商联的
要求，认真学习贯彻党的十八大和十八届

三中、四中、五中、六中全会精神，深入学
习贯彻习近平总书记系列重要讲话精神，
特别是认真学习贯彻习总书记去年 3月 4
日在全国政协十二届四次会议民建、工商
联界委员联组会议上的重要讲话精神，深
入学习贯彻省委统战工作会议、群团工作
会议精神，围绕中心、服务大局，积极践行
“两个健康”工作主题，在加强领导机构和
领导班子建设、深入开展非公有制经济人
士理想信念教育实践活动、深入开展调查
研究、积极引导非公有制经济人士有序参
政议政，加强县级工商联建设、商会建设、
会员队伍建设等方面都取得显著成绩。
她希望郑州市工商联要进一步发挥好龙
头带动作用，进一步加强引导教育工作，
在发挥助手作用方面有新作为，主动参与
郑州市各项建设，进一步提高服务能力和
服务水平。

市委副书记、市委秘书长靳磊代表市
四大班子向大会召开表示祝贺。他要求，

全市广大非公经济人士要坚定信念，做爱
国爱党的践行者；砥砺前行，做经济发展
的推动者；开拓进取，做创业创新的先行
者；遵纪守法，做合法经营的守望者；关注
民生，做社会责任的担当者。各级工商联
组织要牢牢把握好“两个健康”工作主题，
加强政治引导，强化服务职能，促进非公
有制经济人士健康成长，促进非公有制经
济健康发展。各级党委、政府和有关部门
要高度重视工商联和非公有制经济工作，
加强宣传指导和联系沟通，广泛听取意见
建议，研究解决实际问题。靳磊希望，全
市各级工商联组织团结带领广大非公有
制经济人士和非公有制企业，开拓进取，
奋勇前行，努力谱写工商联事业发展新篇
章，在郑州加快国家中心城市建设的宏伟
征程中作出新贡献，以优异成绩迎接党的
十九大胜利召开。

市人大常委会副主任、市总工会主席
赵新中，民革郑州市委主委、市政府副市长

刘东分别代表全市人民团体、各民主党派
向大会致贺词。

市工商联第十七届主席薛景霞代表
市工商联第十七届执委会作工作报告。

开幕式前，到会祝贺的省市领导亲切
会见了与会代表并合影留念。

又讯（记者 裴蕾）昨日举行的市工
商业联合会第十八次代表大会上，来自全
市各级工商联组织和非公经济各个行业的
代表，听取并审议市工商业联合会第十七
届执行委员会工作报告，选举产生市工商
业联合会第十八届执行委员会领导机构和
郑州市总商会领导机构。

大会进行了换届工作。本次大会选
举产生了郑州市工商联第十八届执行委
员会领导机构和郑州市总商会领导机构，
薛景霞全票当选为郑州市工商业联合会
第十八届执行委员会主席、郑州市总商会
会长，王新、王清祥、许元浩等当选副主席、
副会长，秘书长由李翔担任。

第十二届中国传媒年会贵阳启幕
郑州报业集团旗下企业再获殊荣

市工商联第十八次
会员代表大会昨日开幕

选举产生市工商联第十八届执行委员会领导机构

职工应急救护培训
本周日开班
想参加的工会会员
请抓紧报名

本报讯 昨日，市商务局举办了 2017
食品安全宣传周商务主题日“农贸市场
看追溯”宣传活动，让社会公众从一日三
餐必不可少的肉菜入手，亲身体验追溯流
程、感知追溯产品，拉近追溯体系与社会
公众的距离，让追溯体系走进千家万户，
让追溯产品走上百姓餐桌。

据了解，目前，我市正在试点建设中
的肉类蔬菜流通追溯体系主要包括城市
追溯管理平台和流通节点追溯子系统两

个方面。其中，流通节点追溯子系统涵盖
生猪屠宰、肉菜批发、零售、团体消费以及
产销对接五大类型企业。

肉菜流通追溯体系解决了肉菜商品流
通过程中“来源追溯难、去向查证难、责任
追究难”的问题。该体系首先将肉菜经营
中传统的纸质的进货和销售台账电子化，
再运用网络及信息传输技术将电子化的台
账实时传送到追溯系统，经系统采集识别
合成，将各经营节点的信息相关联，使每一

笔肉菜商品交易形成完整的肉菜流通链并
及时传送出去。一方面传送到城市追溯管
理平台，让管理者知道肉菜商品流通的过
程，及时了解是谁把什么品种的肉菜卖给
了谁；另一方面将肉菜流通链传送到追溯
查询系统，并通过追溯查询设备向公众展
示。消费者可通过查询设备来了解自己所
购买的肉菜是谁的，是从哪里来的，以便
“买得明白、吃得放心”。
郑报融媒记者 张倩

让市民买得明白吃得放心

郑州试点建设肉类蔬菜流通追溯体系

全国在售专用校车宇通占比近四成


